
ACTA DE REUNÍON DEL CONSEJO DE RECURSOS HÍDRICOS DE LA CUENCA PAMPAS 
 

Siendo las 16:00 horas del 29 de setiembre de 2020, a través el uso de la plataforma 

ZOOM, se reunieron el Ing. Abel Zarate, presidente del Consejo de Recursos Hídricos de 

la Cuenca Pampas, la Ing. Rosalía Dávila (Administrador Local de Agua Bajo Apurímac 

Pampas), el Ing. Luis Málaga Cueva, coordinador técnico del Consorcio INCLAM – Alternativa y 

el equipo técnico de la CTC, encabezado por el Ing. Ronald Ancajima Ojeda y miembros 

representantes según siguiente lista: 

 

• Ing. Alex Cárdenas Jurado del Gobierno Regional de Ayacucho. 

• Ing. Hugo Beltrán Gamboa, representante de la municipalidad distrital los 

Morochucos 

• Ing. Julio Rojas Galván, Proyecto GIRHCP en las Provincias de Andahuaylas y 

Chincheros 

• Ing. Darwin Bellido Quispe representante de la municipalidad distrital de Pilpichaca 

• Ing. Moisés Munive Olivera, representante del Colegio de Ingenieros del Perú – 

Consejo Departamental de Huancavelica. 

• Blga. Mirtha Hinostroza Huamaní, representante de la Municipalidad provincial de 

Cangallo / Gerente de Medio Ambiente. 

• Sr. Ridher Antay Ccaccya representante de la Universidad José María Arguedas 

• Ing. Rosendo Echevarría Ayquipa del Gobierno Regional de Apurímac 

• Ing. Rubén Alfredo Meneses Rojas representante de la Universidad Nacional de 

Huamanga 

• Ing. Timoteo Alarcón Espinoza, representante del Colegio de Ingenieros del Perú - 

CD Ayacucho 

• Sr. Antonio Tinco Arimana, presidente de la Comunidad Campesina de Ccochapata 

• Sr Edgar Churata Villa, Organización de Usuarios de Agua con fines no agrarios  

 

AGENDA A TRATAR 

 

• Proceso de elaboración del plan de gestión de Recursos Hídricos de la Cuenca 

Pampas: 

o   Estado situacional del documento de Diagnóstico. 

o   Sesiones de trabajo con los Grupos Técnicos Temáticos. 

o   Fortalecimiento de capacidades a la Red de Comunicadores Hídricos. 

o   Resultado de las reuniones piloto para el desarrollo de los talleres con los 

grupos territoriales. 

• Talleres de capacitación y actividades a desarrollar por la Coordinación Técnica de 

Cuenca Pampas para el mes de octubre. 

• Problema social por el recurso hídrico de la laguna Choclococha 



 

ALCANCES DESARRROLLADOS DURANTE LA SESIÓN 

 

• La sesión se apertura con las palabras de bienvenida del Ing. Pedro Zarate y del Ing. 

Ronald Ancajima. 

• Se informó que el proceso de capacitación a los integrantes del Consejo aún no 

inicia a raíz que nos encontramos revalidando la aprobación de la certificación por 

parte del nuevo Rector de la UNSCH con el soporte del Ing. Meneses representante 

ante el consejo por la UNSCH 

• Respecto a la capacitación a la Red de Comunicadores Hidricos se informó sobre su 

inicio y sobre la temática que ha abordado. Se informó que el 70% de los integrantes 

no son comunicadores de profesión.  

• El coordinador de INCLAM informa sobre la realización y resultados de las reuniones 

con los integrantes de los Grupos Técnicos Temáticos las cuales se realizaron del 14 

al 18 de setiembre.  

• Sobre la participación de los GTT, se informó que el Grupo de Modelamiento ha 

venido trabajando el esquema topológico de la cuenca. A la fecha se viene 

trabajando en cursos para este grupo y el grupo de eventos extremos  

• Sobre las reuniones de los grupos territoriales se informó sobre las acciones previas 

(pilotos) y sobre el proceso que se viene realizando para las reuniones que iniciarán 

el día 5 de octubre. 

• La Lic. Romaní informó sobre los recursos comunicacionales que se vienen 

trabajando para informar sobre el Consejo de Cuenca. 

• El Ing. Meneses informó que sostuvo una reunión con el actual Rector para informar 

sobre la solicitud de certificación del proceso de Capacitación. Al respecto, la 

siguiente semana se programará con el rector una reunión informativa para 

continuar con el proceso. 

• Ing. Timoteo Alarcón manifiesta sobre las contaminaciones del rio Chumbao que 

viene siendo una de las preocupaciones que se deberían de tener en cuenta. 

• Edgar Churata manifiesta sobre el problema del recurso hídrico de la laguna de 

Choclococha que viene siendo contaminado por la empresa que tiene la concesión 

del uso de parte de esta laguna para la crianza de truchas. 

• Respecto a la contaminación en la zona de la laguna de Choclococha, el Ing. Zarate 

informa que, al averiguar sobre el tema, se ha observado que la empresa cuenta 

con todos los premisos e instrumentos ambientales pertinentes, sin embargo, se 

compromete a seguir pendiente de la problemática. Asimismo, la Ing. Dávila 

manifiesta que la ALA ha tomado conocimiento del proceso y estará atenta al 

desarrollo del problema. 



• Ing. Timoteo manifiesta que se solicite opinión técnica a la OEFA sobre esta 

problemática, y revisar los antecedentes, entendiendo que se tienen todos 

estudios. 

• El ingeniero Moisés Munive manifiesta que bajo los procedimientos de un proceso 

de concesión de uso del agua de la laguna de Choclococha tiene el permiso 

correspondiente, sin embargo, hay ciertas condiciones y obligaciones que no estaría 

cumpliendo siendo conveniente coordinar con el presidente del consejo en su 

calidad de Gerente del Gobierno Regional de Huancavelica, así mismo informar a la 

entidad supervisora como la OEFA para que tome medidas respecto a la 

contaminación que se vendría dando 

• Durante la reunión, los integrantes comentaron respecto al impacto de la pandemia 

en los recursos hidricos; en algunos casos por el aumento de la población 

retornante, el uso para cultivos, la extracción de arena para la construcción de las 

viviendas, la depredación de las especies, contaminación por aguas residuales.  

 

ACUERDOS ESTABLECIDOS 

 

• Se acuerda que la siguiente sesión de Consejo sea el día miércoles 28 de octubre a 

las 4pm 

 

Siendo las 18:00 horas del mismo día se da por finalizada la reunión del consejo, 

firmando los participantes en señal de conformidad. 

 



 


